

Informe de actividades 2023. Resumen ejecutivo

Ahora que el Centro Internacional del ISSN se acerca a su 50.º aniversario en 2025, mantiene su compromiso de fomentar unas relaciones sólidas con los Centros Nacionales del ISSN y sus organizaciones anfitrionas. Este compromiso es fundamental para mantener la influencia y credibilidad de la red en medio de las tensiones geopolíticas y los desafíos económicos. A pesar del aumento de los costes debido a estas tensiones, el Centro Internacional del ISSN ha seguido realizando importantes inversiones informáticas para modernizar sus sistemas, esenciales para identificar revistas y publicaciones periódicas en todo el mundo.

Las cifras totales de un vistazo (% de aumento anual)

2 344 415 registros confirmados
(+2,5 %)

372 404 registros de recursos en línea
(+7 %)

64 012 títulos de acceso abierto en ROAD (+10 %)

Puntos clave

Impacto geopolítico y económico: las tensiones geopolíticas y las crisis económicas han aumentado los costes fijos del Centro. El clima extremo y la inflación han exacerbado estas condiciones.

Inversiones en informática: el Centro ha dado prioridad a las inversiones en informática para modernizar sus sistemas de información, que son fundamentales para su misión. Estas inversiones han requerido reducciones presupuestarias en áreas menos críticas.

Protección de datos: se han tomado medidas para proteger los datos y los servidores, incluida la replicación de datos en varios continentes y la identificación de un socio de confianza para la extracción de datos cuando sea necesario.

Aplicación ISSN+: el desarrollo continuo de la aplicación de producción de datos ISSN+ ha mejorado la calidad y la funcionalidad de los datos, y se han realizado importantes correcciones antes de importar los registros al portal.

Actualizaciones del portal: el Portal del ISSN, con 2 344 415 ISSN confirmados, se actualiza ahora cada hora, lo que proporciona una mayor visibilidad y una identificación centralizada a las distintas partes interesadas.

Proyecto de revisión del portal: se puso en marcha un proyecto para renovar la anticuada infraestructura técnica del portal, con el objetivo de integrar distintos niveles de información y servicios. Este proyecto forma parte del plan estratégico para 2025-2029.

Panorama de la red ISSN

En 2023, la red ISSN mantenía sus 93 países miembros. Se está trabajando para incorporar nuevos miembros, como los Emiratos Árabes Unidos, Omán y Eslovaquia en 2024.

Gobernanza y operaciones

Consejo de Administración: la composición del Consejo de Administración se mantuvo sin cambios en 2023, con representantes de 10 países miembros, ocupando Francia y la UNESCO puestos permanentes.

Centros nacionales: la 48.^a reunión de Directores de Centros Nacionales del ISSN se celebró en Bruselas con una nutrida participación tanto presencial como en línea. Los principales talleres se centraron en la herramienta de producción de datos ISSN+.

Avances del Plan Estratégico 2020-2024

1. Mejorar la interoperabilidad: trabajo en curso para integrar los ISNI con los datos del Portal del ISSN.

2. Expansión de la red: no se han creado nuevos centros en 2023, pero varios países están en proceso de adhesión.

3. Aplicación de las normas: Creación de nuevos campos MARC21 para los ISSN de los grupos, cuya plena aplicación está prevista para 2024.

4. Asignación de ISSN a nuevos recursos permanentes: publicación y adopción de definiciones actualizadas y valores de codificación de datos para los recursos permanentes.

5. Gestión del PID: desarrollo de un resolvidor URN:ISSN para gestionar las URL, con más actualizaciones previstas.

6. Ampliación de Keepers Registry: el objetivo es incluir 20 repositorios en 2024, con 19 participantes a finales de 2023.

Actividades y servicios

Desarrollo del Portal del ISSN: el portal contiene ahora más de 2,34 millones de ISSN confirmados, con importantes mejoras en la calidad de los datos y la corrección de errores.

Servicios editoriales: 3 210 nuevas solicitudes de ISSN tramitadas, principalmente de editores de Hong Kong, S.A.R., China y Pakistán.

Colaboración con Springer-Nature: mejora del flujo de trabajo para las asignaciones provisionales y confirmadas del ISSN.

En 2023

191 447 registros nuevos y actualizados de Centros Nacionales

2 582 ISSN asignados por ISSN IC

3 139 registros de acceso abierto añadidos a ROAD por ISSN IC

3 624 085 visitas registradas en el Portal del ISSN

Colaboraciones y asociaciones

Red Mir@bel: asociación para enriquecer las bases de datos y corregir incoherencias.

Ex Libris: se han corregido aproximadamente 250 registros de ROAD mediante la notificación de URL y títulos erróneos.

Keepers Registry: las nuevas agencias y los datos intercambiados permiten corregir los metadatos asociados en el portal y aumentar el número de recursos archivados.

Servicio de alerta de transferencias: continuación de la colaboración con el Grupo de Transferencia NISO para gestionar los cambios de editor de los títulos de las revistas.

Avances técnicos e informáticos

Herramienta ISSN+: centrarse en mejorar la herramienta de producción e integrarla con el nuevo portal.

Rediseño del portal: desarrollo en curso de un nuevo portal integrado del ISSN, cuya versión beta está prevista para 2024.

Utilización de herramientas informáticas: uso de Gitlab, Freescout, Jira, Xwiki, Weblate y Mailjet para mejorar la eficacia operativa y la colaboración.

Ventas

En 2023, las ventas totales del Centro Internacional del ISSN aumentaron un 2,3 % con respecto a 2022, pero fueron ligeramente inferiores a los ingresos de 2021. Las principales fuentes de ingresos siguieron siendo las suscripciones al portal y los archivos de datos completos: las suscripciones al portal representaron el 57,72 % de los ingresos totales y los archivos de datos completos, el 17,81 %.

Suscripciones al portal: los ingresos aumentaron debido a un mayor uso por parte de los clientes y a un incremento del 2 % en los costes de suscripción.

Archivos de datos completos: las ventas disminuyeron con respecto a 2022.

Ventas de OAI-PMH: los ingresos aumentaron en 2023.

Servicio API: se suscribieron diecisiete clientes y se crearon cuatro nuevas cuentas de prueba, utilizadas principalmente por bibliotecas universitarias y editoriales multinacionales.

La demografía de los clientes se mantuvo constante, predominantemente de Norteamérica y Europa, con las bibliotecas académicas como categoría más numerosa. Las ventas de créditos ISSN aumentaron un 9 % respecto a 2022.

Comunicación y marketing

Actividades de promoción: se centraron en renovar las suscripciones, promover nuevos servicios y ampliar la base de clientes en Europa.

Encuesta a los clientes: realizada para comprender las necesidades de los clientes y los patrones de uso para orientar las futuras mejoras del portal.

Redes sociales y eventos: compromiso activo a través de las redes sociales, el boletín mensual y la participación en eventos del sector como UKSG, IFLA WLIC y la Feria del Libro de Fráncfort.

Conclusión

El Centro Internacional del ISSN ha realizado importantes avances en la mejora de la interoperabilidad de los datos, la ampliación de su red y la mejora de la calidad del servicio. Las iniciativas estratégicas y los avances tecnológicos están sentando las bases para un crecimiento continuo y un mejor servicio a editoriales, bibliotecas y otras partes interesadas. El lanzamiento del nuevo Portal del ISSN agilizará aún más las operaciones y mejorará la experiencia del usuario.

Para más detalles y cifras, lea el informe completo en www.issn.org.